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Región de Coquimbo: Profesionales se prepararon por la Fiscalía para
entrevistar a niños, niñas y adolescentes y evitar su revictimización.
A la espera que entre en vigencia en la
región de Coquimbo el 3 de junio próximo,
la Ley de Entrevista Investiga
Videograbada, implica un gran desafío para
profesionales abogados, psicólogos y
policías especializados en materia de delitos
sexuales y violentos.
La entrevista investigativa videograbada es
una diligencia de investigación que se debe
decretar por el o la Fiscal y debe realizarse
por entrevistadores debidamente formados y acreditados por el Ministerio de Justicia y
Derechos Humanos,   estableciéndose reglas que permitan iniciar un proceso
investigativo en el menor tiempo posible.
Dicho material videograbado es un registro digital, con acceso reservado a los
intervinientes, policías, peritos y jueces/zas de Familia, siendo su exhibición
controlada, con adopción de medidas para evitar su copia y posterior difusión, no
reemplazando, sin embargo, la comparecencia de las víctimas o testigos en un juicio
oral donde participará un intermediador.
Marcela Elchiver, jefa de la Unidad Regional de Atención a Víctimas y Testigos,
Uravit, resume que “hay actualmente 7 funcionarios del Ministerio Publico que ya han
realizado el programa inicial de formación de entrevistadores que se encuentran a la
espera de la acreditación por parte del Ministerio de Justicia y Derechos Humanos, y
otros 3 que están realizando el curso a esta fecha. Contaremos con 11 entrevistadores
del Ministerio Publico para la entrada en vigencia de la ley”, agregó.
Actualmente, los profesionales que desarrollaron el curso de formación como
entrevistadores son los Psicólogos de la Uravit de la Fiscalía Regional, Pamela
Stappung; el Piscólogo de la Uravit de Ovalle, Christian Angelini; la Abogada
Asistente de Fiscal de Vicuña, Lady Dubó; la Abogada Asistente de Fiscal de La
Serena, Tatiana Cuadra; la Abogada Asistente de Fiscal de Ovalle, Carol Gómez; el
Abogado Asistente de Fiscal en Los Vilos, Sergio Araya y el Abogado Asistente de
Fiscal de Illapel, José Cortés.
Una experiencia nutritiva
José Cortés, Abogado Asistente de fiscal de la Fiscalía de Illapel, anteriormente fue
Técnico Jurídico de la Fiscalía en Ovalle y ahora asume este desafío. “Este desafío
nació años atrás en Ovalle y ahora en Illapel me di cuenta que lo aprendido a esa época
sirvió bastante ya que la comuna tenía un ingreso no menor de causas de delitos
sexuales con niños, niñas y adolescentes (NNA). En Los Vilos está la sala y lo tomé
como un desafío importante”, comentó.
Cortés agrega que el entrenamiento ayudaría en la mejora “tanto en la atención de los
NNA como en la obtención de información útil y completa para las investigaciones
que lleva la Fiscalía evitando la victimizacion secundaria”, dijo
Sobre el proceso de entrenamiento, “puedo comentar que fue complejo, ya que las
simulaciones se hicieron por zoom con actrices y actores, con retroalimentacion y
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evaluación de nuestros compañeros e instructores, duró un mes completo (todo marzo)
solo las mañanas, y también contempló evaluaciones teóricas que en lo personal no
fueron tan complejas, era más difícil la simulación”.
Pamela Stappung es Psicóloga de la Unidad Regional de Atención a Víctimas y
Testigos de la Fiscalía Regional. Su preparación la ha sentido como un proceso
novedoso, de adaptación a los tiempos que permite la Pandemia, así como la manera
de abordar a las personas que tienen que relatar hechos complicados.
“Siempre hablar de temas difíciles, que generan traumas es complejo. La forma y la
metodología de esta entrevista permiten que entres a una fase previa (fase
presustantiva), es decir, no entras de lleno al hecho que van a contar y que está
denunciado, sino que hay un espacio para explayarse, para conocer y mirar al
entrevistador que tienen en frente. De esta forma, pueden entrar más tranquilos y con
más confianza a la fase sustantiva. Y a la hora de hablar de los hechos ya saben cómo
hacerlos y se sienten más confiados y en conexión con quien los entrevista”, comentó.
Culminó con que toda esta fase previa de experiencias ha resultado “muy nutritiva, con
la idea que logremos ser buenos entrevistadores”.

 


